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匯豐及渣打今日起將新造按息調高0.25

厘。這次加按息的原因，是金管局調高物業

按揭加權比率要求，令採用「內評法」的銀

行資金成本上升，故銀行加按息將成本轉嫁

供樓人士。事實上，加按息傳遞按息有繼續

向上的訊息，會改變低息下存錢無用而爭相

入市的置業心理，其冷卻樓市的效應大於政

府壓抑樓市的辣招。加按息敲響樓市警鐘，

買家應該小心及全面評估息率上升對供樓負

擔可能造成的影響，更要警惕一旦美國加息

對樓市帶來的衝擊。政府則應密切關注加按

息後樓市的變化。

金管局早前出招要求實施「內評法」的銀

行，將住宅按揭貸款風險的加權比率下限上

調至15%，因而增加銀行成本，加按息是銀

行轉嫁成本的措施。由於8家採用「內評法」

的銀行合共之樓按市佔率已達7成半，其他

存款基礎較小的中小型銀行亦可能因應偏軟

市況於稍後跟隨加息。按息重拾升軌，再加

上壓力測試，買家入市的門檻將會更高及更

困難。

政府上月「加辣」壓市，大幅推高樓宇

買賣成本，令樓市兩大客源支柱即投資者

及換樓客離開市場。目前市場多是資金短

絀的上車客作支撐。現在銀行早於市場預

期加按息，首期資金短絀的上車客無可奈

何要降低上車目標，改選面積較細、地點

偏遠或造價較相宜單位，或者選擇延長按

揭供款期等方法以作調節。二手交投呆滯

狀況或會加劇。

雖然是次銀行加按息主要基於抵消成本加

重的影響，並不等於進入加息周期，但美國

加息動向更值得關注。除了供不應求之外，

支持香港樓市飆升的最重要原因，是歐洲、

美國和日本先後推出量化寬鬆措施，令全球

游資大幅增加，導致本港樓市泡沫風險上

升。香港在聯匯制度下「輸入」美國的貨幣

政策。美息不動，港息難升，樓價也就易升

難跌。市場預測美國利率可能會早於2015年

前回升。如果美國方面提早加息，香港樓市

將受到巨大影響，供樓者的負擔將會大幅增

加，有意置業者不能不考慮一旦利息上升後

的供樓能力。

(相關新聞刊A2版)

日本首相安倍晉三日前在眾議院預算委員會

上，質疑第二次世界大戰結束後，遠東國際軍事

法庭對於日本戰犯審判的正當性，稱「對於這一

場大戰的總結，並不是日本人自己作出，應該說

是聯合國一方的戰勝者們作出的斷罪行為」。東京

審判是國際社會對日本軍國主義進行的正義審

判，其結果構成戰後國際秩序的重要基礎。安倍

公然挑戰東京審判的正當性，充分暴露日本右翼

為軍國主義翻案、推翻戰後國際秩序的企圖。全

世界愛好和平的國家決不容許日本對二戰歷史翻

案，衝擊國際和平秩序。

二戰期間日本犯下滔天戰爭大罪，東京審判是國

際正義力量對日本軍國主義邪惡勢力的清算。當年

遠東國際軍事法庭由中、蘇、美、英、法等11國的

法官組成，共對日本28名甲級戰犯進行了審判。安

倍的外祖父岸信介也被遠東國際軍事法庭認定為甲

級戰犯。東京審判裁定了日本的戰爭責任，確定日

本政府和軍部領導者犯有戰爭罪、破壞和平罪和反

人道罪。東京審判影響並奠定了日本戰後政治的基

礎和走向，戰後被稱作「和平憲法」的《日本國憲

法》即在東京審判期間制定和實施。東京審判代表

了人類良知對反人類、反社會的思潮及罪行的審

判，對日本、亞洲乃至整個世界都具有重大的歷史

意義。

近年日本掀起了一股否定侵略歷史、否定日本戰

後和平憲法、否定日本戰後政治體制的歪風，尤其

是安倍上台以來，不斷散佈明顯右傾化的言論，包

括「修改憲法」、「廢除（慰安婦問題）河野談

話」，欲以重新定義歷史問題的「安倍聲明」取代

「村山談話」等。安倍質疑「東京審判」，進一步暴

露日本對歷史翻案的圖謀。

對日本的戰犯進行審判，怎麼能「經過日本人自

己的手」？ 遠東國際軍事法庭屬於國際法庭，依據

國際法來審判理所當然。安倍以日本國內法來質疑

國際法庭的審判，是要把國內法凌駕於國際法之

上，表面上是為日本戰犯辯護，實質上是為日本軍

國主義的戰爭罪行開脫。

歷史已反覆證明，只有尊重歷史才能贏得未來。

日本只有正視和深刻反省歷史，才能搞好同亞洲近

鄰的關係。相反，日本一再否定歷史，翻戰爭罪行

的案，這樣的日本是極其危險的，對世界又將是一

場災難。歷史不容翻案，正義不容挑戰，挑戰正

義、推翻國際秩序的日本將難容於世界。

(相關新聞刊A42版)

加按息響警號 小心供樓負擔 世界不容日本對二戰歷史翻案

初涉醫療服務 新創建有信心

條件「太辣」醫療集團紛縮沙

新私院港怡 2016年底開張
設15專科500病床 契約限最少七成資源服務港人

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）繼位於沙田的仁安醫院於1994年投入服務後，本

港將於2016年底再有一間新的私家醫院投入市場。食物及衛生局局長高永文昨日就

2幅私家醫院用地公布招標結果，決定向新創建集團和新加坡醫療集團百匯班台合

資的GHK Hospital Limited，批出黃竹坑土地興建港怡醫院，將提供逾15個專科服

務，共500張病床，最快將於2016年底投入服務，港大李嘉誠醫學院將作為醫院的

臨床合作夥伴。而另一幅位於大埔的土地，由於標書未符合要求而流標，當局表示

會檢視是次招標經驗和市場反應，再連同另外2幅土地再作安排。

為配合推動私營醫院發展，當局早前在黃竹坑、大
埔、將軍澳、大嶼山共預留4幅土地，並於去年4月

至7月就黃竹坑和大埔進行公開招標。高永文昨日就2幅私
家醫院用地公布招標結果，批出黃竹坑一幅土地予GHK
Hospital Limited發展私營醫院。

星洲財團夥新創建中標

獲批的GHK Hospital Limited由新加坡百匯班台集團和新
創建集團，分別以60%和40%權益共同投資約50億元，於
黃竹坑地皮興建港怡醫院，港大李嘉誠醫學院將作為醫院
的臨床合作夥伴。港怡醫院建築面積約為46,750平方米，
將提供超過15個專科服務，提供達500張病床。

高永文表示，當局就黃竹坑土地共收到3份標書，當中
以GHK Hospital Limited的標書，在服務建議和地價的總評
分中得分最高，而投標地價為16億8,800萬元。當局昨日已
與GHK Hospital Limited簽署土地和服務契約，根據契約，
港怡醫院需要把最少70%的住院病床日數為本港居民提供
服務，每年會把最少51%的住院病床日數，透過標準病床
及套餐服務收費形式提供予本港居民，並會向公眾提供全
面的收費資料。

大埔地流標 另2地未招標

而位於大埔土地的招標，當局則接獲一份標書，但因未
達要求而流標。高永文表示，大埔土地的唯一標書不符合
基本條件，例如有關公司負責管理醫院的醫療團隊經驗方
面不符，所以決定取消該地招標。而有關決定亦獲得中央
投標委員會同意，澄清決定與地價無關。對於大埔招標只
有1個投標者，是否反映私院市場已飽和，高永文稱服務
供應者有不同考慮去競投不同用地。雖然大埔只有1個投
標者，但黃竹坑有3個，故不能一概而論。

至於大埔和另外2幅尚未招標的私院土地的去向，他
稱，現時有不少於3間私院已有擴充計劃，當局會檢視今
次招標的經驗，審視市場反應，再衡量新醫院啟用時的市
場容量和需求，以及自願式醫療保險情況，方訂定往後發
展私營醫院的路向及其餘3幅土地的處理安排，目前未有
時間表。

中大建私院 當局或支持

有關中大計劃在校內範圍覓地建教學醫院，高永文證實
中大已正式向當局提出有關意向，據悉中大正於詳細規劃
階段。他稱當收到中大更詳細的意見書時，當局會作出考
慮。若有關土地已為服務供應者所擁有，當局會協調不同
政策局和部門，為他們推展計劃提供方便。

至於投不到黃竹坑地的萊佛士醫療集團則表示不會失
望，萊佛士醫療集團副總經理鄭子俊表示將來如有機會，
會繼續在本港發展私家醫療服務。

港怡醫院規劃及服務範圍
＊於46個月內（即2017年1月）投入

服務；

＊提供500張病床；

＊92%的總樓面面積會用作臨床服

務；

＊除提供內科、外科、矯型及創傷外

科和婦科服務外，還會提供11個其

他專科服務；

＊產科病床數目將維持在不超過醫院

病 床 總 數 的 3 . 2 % （ 即 1 6 張 病

床）；

＊每年會把最少70%的住院病床日數

為本港居民提供服務；

＊每年會把最少51%的住院病床日

數，透過標準病床及套餐服務收費

形式提供予本港居民；

＊向公眾提供全面的收費資料；以及

＊盡力在醫院啟用後36個月內，參與

醫院評審並獲得認證。

資料來源：食物及衛生局

製表：香港文匯報記者 姚寶

四幅私家醫院用地資料
黃竹坑

地段編號：香港仔內地段第458號

地點： 香港南風徑（黃竹坑醫

院附近）

土地面積：約2.7公頃

每年租金：差餉租值的3%

批期： 50年

大埔

地段編號：大埔市地段第207號

地點： 大埔全安路（大埔那打

素醫院附近）

土地面積：約5.5公頃

每年租金：差餉租值的3%

批期： 50年

將軍澳

地點： 將軍澳第78區（百勝角

附近）

面積： 約2.2公頃

大嶼山

地點： 大嶼山東涌第13區及22

區（北大嶼山醫院附近）

面積： 約2.4公頃

資料來源：文匯報資料室

製表：香港文匯報記者 姚寶

香港文匯報訊（記者　姚寶）政府早前預留4幅地用於興建
私家醫院，其中大埔及黃竹坑的兩幅地於去年進行招標，當
時本地多個醫療集團表示有強烈興趣，當中以黃竹坑「地王」
最搶手，吸引由「四叔」李兆基的 基集團經營的仁安醫院
牽頭組成財團，以及擁有盤谷銀行及泰國最大醫療集團的陳
有慶（陳智思父親）家族等入標競投，最終因政府開出的條
件「太辣」，拉低回報而紛紛「縮沙」；而對大埔用地表示興
趣的中文大學，更索性另起爐灶，自行集資興建教學醫院。

仁安醫院最後未投標
政府公布兩間私家醫院用地的招標結果，曾經考慮競投黃

竹坑用地的亞洲金融集團總裁陳智思昨日向傳媒表示，最終
沒有入標是因為要達到標書的要求有困難。他認為，由財團
新創建及新加坡一間公司合組投得黃竹坑私院用地是好事，
因為有一半以上床位屬於套餐式收費。他早前曾指，套餐價

比例令收入回報低、以及地皮太近港鐵走線，故放棄投標。
而由 基經營的仁安醫院，原本計劃用30億元在黃竹坑建醫
院，最終因招標條款太多，建築成本太高，而用地又偏遠兼
有斜坡問題，沒有參與投標。

中大覓地建教學醫院
另一直有意於大埔建私院的中文大學最終不但放棄入標，

更計劃「自起爐灶」，利用港鐵大學站旁一幅屬於中大的空地
興建教學醫院。新醫院預計設300個床位，並會考慮設中醫服
務，期望4年至5年內落成。消息人士指，中大校董會已成立
工作小組研究興建醫院細節，稍後會向教資會、教育局、食
物及衛生局等部門提交申請。新教學醫院將由中大自行融資
興建，亦不排除與其他機構合作，但前提是中大須有絕對自
主權。有指中大是由於大埔私院用地距離中大較遠，加上融
資等問題，而放棄競投該幅土地。

香港文匯報訊（記者　羅繼盛）將開辦黃竹坑港怡醫院的
GHK Hospital Limited，由過去未曾經營醫療業務的新創建集
團與新加坡醫療集團合資，並由港大李嘉誠醫學院作為合作
夥伴。新創建稱，集團過去曾設計和興建醫院，並有參與多
間私家醫院的擴建和翻新工程，相信可幫助建造新醫院。

承擔港怡醫院60%權益、來自新加坡的百匯班台集團有30
年醫院管理經驗，現時正營運17間醫院。集團總裁兼董事經
理陳詩龍昨日在記者會上，未有透露未來醫院的收費水平，
但稱價格將是可負擔和接受的水平。而未來亦會將有關價格
於網站公開，相信可符合當局要求。

對於新創建集團初次參與醫療業務，新創建集團執行董事
林煒瀚表示，集團過去曾設計和興建將軍澳醫院，並翻新和
擴建養和醫院、香港浸信會醫院和聖德肋撒醫院，相信可對
港怡醫院建造有幫助。

港大將負責港怡臨床管理

港大李嘉誠醫學院院長李心平稱，港大將負責港怡醫院的
臨床管理、監督專業水平，並會參與人才聘用和醫護人員的
培訓工作。對於港大於港怡醫院沒有任何權益，他認為，港
大作為以公帑支持的院校，是次安排可避免港大存在經濟負
擔，是負責任和正確地使用公帑。

他又表示，現時瑪麗醫院等教學醫院網絡已達飽和，教
學、培訓設施和臨床培訓機會不足以應付需要。港怡醫院將
可提供龐大的額外資源，讓港大可聘請更多醫生和護士，將
參加臨床服務，亦在港大進行教學和科研。他強調，對瑪麗
醫院的教學資源不會減少，只會增加。而醫科生亦可在不同
平台學習，令經驗更豐富，是難得的機會。

■港怡醫院建築面積約46,750

平方米，提供超過15個專科服

務及500張病床。

模擬圖片由港怡醫院提供

■右起：新創建集團執行董事林煒瀚、百匯班台集團總裁兼

董事經理陳詩龍、港大李嘉誠醫學院院長李心平向媒體介紹

港怡醫院未來發展計劃。 羅繼盛攝

■港府昨批出黃竹坑一幅土地予GHK Hospital Limited建私

營醫院。圖為高永文就私營醫院發展會見新聞界。 中通社


